
Protokoll vom 05.10.2020 

Beginn: 18.00 Uhr 

Anwesenheit: Sascha Essig, Ralf Droske, Tanja Schulten, Stephanie Mendl, Norbert Lukas, 

Simone Mazzoleni, Inka Saldeki-Bleck 

Entschuldigt: Ulrich Buchholz, ab 20.00 Uhr abwesend: Inka Saldeki-Bleck  

Protokoll: Simone Mazzoleni 

Ende: 21.30 Uhr 

0. Begrüßung durch Sascha 

Allgemeines zum Verteilen von Informationen 

➔ Informationen erst weiterleiten, wenn Inhalte geklärt sind 

➔ Verteilung über die Vorsitzenden nach Rücksprache 

 

1. Information aus dem 2.Treffen mit der CDU 

➔ Pro Stadtbahn (Bonn – Köln), inklusive einer Rheinbrücke im Bereich der 

Idealtrasse (südlich von Langel) 

➔ Fahrrad, Nord–Süd-Verbindung entlang der Hauptstraße mit 

Fahrradschutzstreifen, um die einzelnen Radwege entlang der Strecke zu 

verbinden 

o Kosten von baulichen Maßnahmen 

o Gewinnung von Parkplätzen für Anwohner 

o Wirtschaftswege wurden früher subventioniert, eventuell wiederbeleben 

o 100.000€ pro Jahr wieder einführen 

➔ Tempo 30 im Stadtgebiet umsetzen 

o Die Hauptachse verbinden, bei anwohnerreichen Straßen Tempo 30  

o Südstraße in Richtung Mondorf ist Zuständigkeitsbereich des Kreises, wo 

die Kommune nicht einfach Einfluss nehmen kann 

➔ Schulzentrum Nord 

o Inklusion baulich unterstützen, inhaltliche Arbeit für den Träger nicht 

möglich 

o Arbeitskreis soll im Ausschuss aufgehen, darum sollen hier auch die 

Schulleitungen und eventuell Eltern mit einbezogen werden 

➔ Bezahlbarer Wohnraum 

o SEG (Aufkauf von Ackerland, Ummünzung zu Bauland) 

o Investorenbauten müssen schnell vergeben werden, da Bauträger ansonsten 

Mieter aus dem Umland suchen 

o Städtische Gebäude müssten vorhanden sein, die bei Bedarf gefüllt werden 

könnten. 

o Kleine Wohnungen bauen, die dann nur für gewissen Zeit interessant sind 

(Wechsel würde stattfinden) 

➔ Entwicklung von Gewerbekonzepten 

o Ansiedlung von Gewerbe mit ökologischem Fußabdruck 

➔ Warum den Posten des 2.stellvertretenden Bürgermeisters abgeben und nicht 

selbst besetzen? 

o Vertrauensvorschuss, um zu zeigen, dass Zusammenarbeit gewünscht ist 



o Anträge im Vorfeld gemeinsam besprechen (Sitzungen vorbereiten) 

▪ Anträge mit Einladung an CDU, um gemeinsam zu besprechen 

➔ Sichere Häfen 

o Begrifflichkeiten mussten noch geklärt werden 

➔ PCC 

o Entwicklung von Evonik 

o Keinen Bebauungsplan, da man auf der südlichen Fläche Brachland  

o Antrag von PCC auf Betriebserlaubnis, dann binnen 3 Monate einen 

Bebauungsplan, damit nicht wahllos gebaut werden kann 

➔ CDU pro Rheinquerung, allerdings im Norden nicht so gut machbar, darum im 

Bereich Niederkassel /Rheidt.  

o Lösung wäre ein Tunnel, keine Brücke  

➔ Ausschutzvorsitz gerne den Umwelt-/Natur- und Klimaschutz (wenn möglich) 

➔ Ausschussgrößen:  

o Normale Ausschüsse: 13er 

o Große Ausschüsse: 19er oder 24er aus unserer Sicht (Sitzgleichheit mit 

SPD) 

▪ HFB 

▪ SKSS 

▪ Planung und Verkehr 

o Kleine Ausschüsse: 6er – 9er 

 

2. Vorbereitung des 3. Treffens mit der CDU 

➔ Rückfrage zum Haushalt 

➔ Tempo 30 nochmals ansprechen für Sicherheit der Radfahrer auf dem 

Fahrradschutzstreifen 

➔ Anzahl der stellvertretenden Bürgermeister (2 wären ausreichend, keine 

gemeinsame Punkte mit FDP) 

➔ Infos durch Bürgermeister an uns zur „Zuständigkeitsordnung § 15 Absatz 1“  

(sehr offene Formulierung) 

➔ Vorsitz des Umwelt- / Natur- und Klimaschutz-Ausschusses: Inka Saldeki-Bleck 

 

3. Kandidatin für den stellvertretenden Bürgermeister 

➔ Stephanie Mendl und Simone Mazzoleni haben Interesse 

o Nach den Herbstferien würde die Wahl stattfinden 

o 26.10.2020: 18.00 Uhr Fraktionssitzung mit Wahl 

 

4. Fragen / Ideen innerhalb der Fraktion / des OV 

➔ Haushalt gedeckt? 

➔ Grundsteuer erhöht? 

➔ Personalkosten werden erhöht? 

➔ Sozialbereiche mit der CDU abklären (KiTa-Beiträge,…) 

➔ Thema Müll 

➔ Ladestationen für E-Autos 

➔ Inka als Vorsitzende des Umwelt- / Natur- und Klimaschutz - Ausschusses 

Ausschüsse: 



HFB: Sascha, Ralf, Inka, Uli, (Tanja) 

Rechnungsprüfungsausschuss: Ralf, Inka 

Wirtschaftliche Unternehmen:  

Wasser und Abwasser: Norbert, Sascha 

Jugenhilfeausschuss: Simone 

Wahlausschuss: Sascha, Stephanie 

Wahlprüfungsausschuss: Inka, Ralf 

Umlegungsausschuss: Ralf (Inka) 

Planung- / Verkehr: Uli, Tanja, (Simone)  

➔ Gerne 3 sachkundige Bürger, wenn möglich (Rücksprache mit den anderen 

Fraktionen) 

Bau und digitale Infrastruktur: Tanja, Norbert, (Stephanie) 

➔ Gerne 3 sachkundige Bürger, wenn möglich (Rücksprache mit den anderen 

Fraktionen) 

Umwelt- / Natur- / Klimaschutz: Inka, Stephanie, Uli 

SKSS: Simone, Ralf, Stephanie 

Schulausbau Nord: Simone, Tanja, Ralf 

SEG: Sascha (Tanja) 

Energieversorgung: Uli (Sascha) 

Kreissparkasse Regionalbeirat: Stephanie oder Simone (Je nachdem, wer nicht 

Bürgermeisterstellvertreterin wird) 

Vertreter des Schulträgers in Schulkonferenz 

NRW-Städte und Gemeindebund: Inka (Uli?) 

VHS Zweckverband: Sascha (Ralf) 

Seniorenbeirat: Inka, Norbert 

Integrationsrat: Sascha (Inka?) 

➔ Umbesetzungen sind möglich! 

Sachkundige Bürger werden benötigt für: 

SKSS 

Jugendhilfe 

Wirtschaftliche Unternehmen 

Bau und digitale Infrastruktur 



Verkehrs und Planung 


